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Niederschrift
Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Nahe

Sitzungstermin: Donnerstag, 09.05.2019, 19:30 Uhr

Raum, Ort: Bürgerhaus Nahe - Sitzungssaal -, Segeberger Straße 90, 23866 Na-
he

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr

Sitzungsende: 22:42 Uhr

Anwesenheit

Anwesende:

Bürgermeister

Herr Holger Fischer       

1. stv. Bürgermeister/in

Herr Dr. Manfred Hoffmann       

2. stv. Bürgermeister/in

Herr Marc-André Ehlers       

Mitglieder GV

Frau Daniela Ehlers       
Frau Petra Fischer       
Herr Sönke Gatermann       
Herr Peter Joost       
Frau Julia Landschoof       ab 20.00 Uhr
Herr Andreas Mügge       
Frau Susanne Rathje       
Herr Jörg Sahlmann       
Herr Roland Stender-von Borstel       

außerdem anwesend

Frau Marianne Schütt Gleichstellungsbeauftragte       

Gäste

Herr Björn Heichen       

Protokollführer/in

Herr Christoph Hempel       

Entschuldigte:

Mitglieder GV

Herr Peter Scharbau       entschuldigt
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Unter Berücksichtigung der ggf. beschlossenen Änderungen wird über nachstehende 
Tagesordnung wie folgt informiert, beraten und beschlossen.

T a g e s o r d n u n g

Öffentlicher Teil:

1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

2 Beschlüsse zur Tagesordnung

3 Bericht des Bürgermeisters

3.1 Beschlusskontrolle

4 Einwohnerfragestunde -Teil I-

5 Niederschrift über die Sitzung vom 13.03.2019 und 19.03.2019

5.1 Entscheidung über eventuelle Einwendungen

5.2 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

6 Nachfragen zur letzten Niederschrift der Gemeindevertretung und der Ausschüsse

7 Nachfragen der Mandatsträger

8 Überprüfung des Lärmaktionsplans zur Umsetzung der Umgebungslärmrichtlinie

9 Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der CDU-Fraktion auf Änderung der 
Geschäftsordnung der Gemeindevertretung Nahe

10 Beratung und Beschlussfassung über die Erneuerung der Beleuchtung und des Gehweg-
belages im "Stinkbüttelsgang"

11 Beratung und Beschlussfassung über die Erneuerung der Beleuchtung am Fuß- und Rad-
weg entlang der B 432

12 Beratung und Beschlussfassung über die Erneuerung der Beleuchtung der Straße "Plag-
gen" nach neuer DIN

13 Nachwahl eines bürgerlichen Ausschussmitgliedes in den Finanzausschuss

14 Stellungnahme zur Fortschreibung des Landesentwicklungsplans Schleswig-Holstein

15 Einwohnerfragestunde -Teil II-

Nichtöffentlicher Teil:

16 Abgabenangelegenheiten

16.1 Erlass von uneinbringlichen Kindergartengebühren

17 Auftragsvergaben

17.1 Beratung über die Auftragsvergabe der Ingenieurleistungen zum barrierefreien Ausbau 
der Bushaltestellen an der B432

17.2 Auftragsvergabe - Vergabe eines Auftrags für Planungsleistungen in einem Bauleitplan-
verfahren

18 Personalangelegenheiten

19 Grundstücksangelegenheiten
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Protokoll

Öffentlicher Teil:

1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
Der Bürgermeister (BGM) eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsmäßige Ladung fest. 
Die Mitglieder der Gemeindevertretung Nahe waren durch Einladung vom 25.04.2019 auf 
Donnerstag, den 09.05.2019, unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen worden. Der 
Bürgermeister stellt fest, dass die Gemeindevertretung Nahe, nach Zahl der erschienenen 
Mitglieder, beschlussfähig ist. Einwände gegen die ordnungsgemäße Einberufung werden 
nicht erhoben.

2 . Beschlüsse zur Tagesordnung
Gemeindevertreter M.-A. Ehlers beantragt, den TOP 5 (Niederschrift über die Sitzung vom 
19.03.2019) zu ändern. Der TOP sollte in „Niederschrift über die Sitzung vom 13. und 
19.03.2019“ umbenannt werden.
Weiterhin beantragt BGM Fischer, die TOPs 16 - 19 nicht-öffentlich zu behandeln. 
Beschluss:
Die Tagesordnung wird, wie von BGM Fischer und Gemeindevertreter M.-A. Ehlers bean-
tragt, geändert. 
Abstimmungsergebnis: 

Dafür 11
Gegenstimmen 0
Enthaltungen 0

 

3 . Bericht des Bürgermeisters
BGM Fischer berichtet über die folgenden Punkte:
13.03.19 Sitzung der Gemeindevertretung zusammen mit der Gemeinde Itzstedt
15.03.19 Besuch der Jahreshauptversammlung (JHV) des „SC Nahe 08“
18.03.19 Vorstellungsgespräche Kindergarten (Kiga) Hüttkahlen
19.03.19 Gespräch GMSH und Polizei Segeberg wegen des Polizeineubau
20.03.19 Mitarbeiter-Versammlung der Gemeinde Nahe (Personalratswahl, jährliche 

    Unfallbelehrung)
21.03.19 Vorstellungsgespräche Kiga Hüttkahlen
21.03.19 Grenzfeststellung beim „Lidl-Markt“
22.03.19 Besuch der JHV des „TSV Nahe“
23.03.19 Kunstausstellung von Herrn Fossemer in der Kirche Nahe besucht
26.03.19 Feuerwehrausschusssitzung teilgenommen
27.03.19 Bauausschusssitzung des Schulverbandes im Amt Itzstedt (SV) teilgenommen
29.03.19 Verbandsversammlung des WZV teilgenommen
01.04.19 Runder Tisch (Kirche, Schule, Kindergarten, Jugendarbeit und Familien-Zentrum)
05.04.19 Kreisfeuerwehrverbandsversammlung besucht
11.04.19 Sportstättenausschusssitzung des SV geleitet
13.04.19 Teilnahme am gemeindlichen „Dorfputz“ 
15.04.19 Baubesprechung „Rodelberg“
23.04.19 SV-Sitzung teilgenommen
24.04.19 Kulturausschusssitzung teilgenommen
25.04.19 Wegeausschusssitzung teilgenommen
29.04.19 Besprechung Kiga Birkenhof wegen Restarbeiten
29.04.19 Notartermin Grundstücksverkauf
30.04.19 Bauausschusssitzung teilgenommen
02.05.19 Absperrung für die EBO-Trasse / Dorfstraße bestellt
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02.05.19 Arbeitseinteilung der neuen Reinigungskräfte
06.05.19 Bürgermeisterrunde im Amt
06.05.19 Gemeinschaftsausschusssitzung der Gemeinden Nahe und Itzstedt teilgenommen
07.05.19 Werkausschusssitzung des Eigenbetrieb Wasserwerk teilgenommen
09.05.19 Treffen der Familienzentren-Träger in der Kreisverwaltung teilgenommen
09.05.19 Treffen mit dem Architekt Grube und dem TGA Planungsbüro Tonne aus Hamburg

3.1 . Beschlusskontrolle
Gemeindevertreter M.-A. Ehlers bittet darum, dass die Übersicht zur Beschlusskontrolle zu-
künftig noch vor den Fraktionssitzungen verschickt wird.
Gemeindevertreter Dr. Hoffmann ergänzt, dass sämtliche Unterlagen zu den Sitzungen der 
Gemeindevertretung spätestens am Wochenende vor der jeweiligen Sitzung den Mitgliedern 
zur Verfügung stehen sollten.

4 . Einwohnerfragestunde -Teil I-
Durch die Einwohnerschaft werden einige Verständnisfragen zu den letzten Ein-
wohnerfragestunden gestellt, die durch BGM Fischer beantwortet werden.
Ein Zuhörer dankt dem Bürgermeister dafür, dass die Straße „Griesredder“ befestigt wurde.
Weiterhin wird erfragt, ob es einen neuen Sachstand zur Beschilderung der Wanderwege 
gibt.
BGM Fischer berichtet, dass mehrere Schilder erneuert werden sollen.
Es werden keine weiteren Fragen gestellt. 

5 . Niederschrift über die Sitzung vom 13.03.2019 und 19.03.2019

5.1 . Entscheidung über eventuelle Einwendungen
Gemeindevertreter Sahlmann fragt an, ob derartig umfangreiche Anlagen, wie sie die letzte 
Niederschrift aufwies, noch in Papierform verschickt werden müssen, da die Dokumente 
über das Ratsinformationssystem „Allris“ einsehbar sind.
Nach einer kurzen Aussprache herrscht Einigkeit darüber, dass z.Zt. nicht auf die Anlagen 
verzichtet werden kann, da sie Bestandteil der Niederschriften sind.
Gemeindevertreter Dr. Hoffmann merkt an, dass in der Niederschrift auf Seite 14 unter 
TOP 17.1 die Formulierung im Beschluss geändert werden sollte. Die Gemeindevertretung 
hat unter dem TOP „Beteiligungsverfahren zum Entwurf des Landschaftsrahmenplanes für 
den Planungsraum III“ nicht die Verlegung der Luftaustauschflächen beschlossen.
Dieser Punkt bedarf einer Streichung aus der Niederschrift.
Beschluss:
Die Niederschrift über die Sitzung vom 13.03.2019 und 19.03.2019 wird dahingehend geän-
dert, dass unter TOP 17.1 der Punkt „Luftaustauschflächen (Bereich Nahe 2030) verlegen in 
Richtung „Rönneraum““ aus dem Beschluss entfernt wird. 
Abstimmungsergebnis: 

Dafür 9
Gegenstimmen 2
Enthaltungen 0

 

5.2 . Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse
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BGM Fischer berichtet über die in nicht-öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse.

Gemeindevertreterin Landschoof nimmt ab 20.00 Uhr an der Sitzung teil.
Die Zahl der anwesenden Gemeindevertreter erhöht sich somit auf 12.

6 . Nachfragen zur letzten Niederschrift der Gemeindevertretung und der Aus-
schüsse

Zu der Niederschrift über die letzte GV-Sitzung:

Zu TOP 8:
Gemeindevertreter M.-A. Ehlers kritisiert, dass den Fraktionen bislang weder der aktuelle 
Vertag mit der „HSE“ noch der neue Vertragsentwurf zur Verfügung gestellt wurde.
Gemeindevertreter Dr. Hoffmann weist darauf hin, dass die Gemeinde für den Abschluss des 
neuen Vertrages einen Justiziar benötigt.

Zu TOP 12:
Gemeindevertreter M.-A. Ehlers erfragt den aktuellen Sachstand zur Erstattung der 
10.000,00 € für den Kunstrasenplatz.
 Anmerkung der Verwaltung: Die überörtlichen Mittel in Höhe von 10.000,- €, die der 

Schulverband erhalten hat, wurden den Gemeinden des ländlichen Zentralortes Itz-
stedt und Nahe zurückgezahlt.

Zu Top 13:
Gemeindevertreter Dr. Hoffmann fragt nach der Beschaffung des neuen Beamers.
BGM Fischer erklärt, dass dies bereits in Arbeit ist.

Außerdem bittet Gemeindevertreter M.-A. Ehlers darum, in der Haushaltsplanung für das 
Haushaltsjahr 2020 eine Moderation für das mögliche neue Baugebiet zu berücksichtigen.

Zu TOP 21:
Gemeindevertreter M.-A. Ehlers erkundigt sich nach dem Sachstand zum Dorfentwicklungs-
plan und der entsprechenden Beratung im gemeindlichen Bauausschuss.
BGM Fischer erklärt, dass es zunächst gilt, die Förderung dafür abzuwarten.

Weiterhin fragt Gemeindevertreter Dr. Hoffmann nach der Korrektur des Baumkatasters.
BGM Fischer erklärt, dass er hierzu vom Fachbereich „Bau und Planung“ bislang noch keine 
Rückmeldung erhalten hat.

Zu den Niederschriften über die letzten Ausschusssitzungen:
Feuerwehrausschuss:
BGM Fischer erteilt Gemeindevertreter Dr. Hoffmann das Wort.
Dieser gibt den Sachstand zur demontierten Sirene bekannt.
Hierzu ergänzt BGM Fischer, dass die Sirene zur Gemeinde zurückgeholt und auf dem Ge-
lände des Bauhofs gelagert werden soll. 
Weiterhin berichtet Gemeindevertreter Dr. Hoffmann kurz über die in der Ausschusssitzung 
geführte Diskussion zur Erweiterung des Feuerwehrgerätehauses, den Bericht des Wehrfüh-
rers sowie die Prüfung eines neuen Standortes für die Sirene.

Ausschuss für Wege, Gewässer und Abwasser:
BGM Fischer erteilt Gemeindevertreter Joost das Wort.
Dieser berichtet über die Empfehlungen des Ausschusses zur Erneuerung der Beleuchtung 
und des Gehwegbelages im „Stinkbüttelsgang“ und der Beleuchtung am Fuß- und Radweg 
entlang der Bundesstraße 432.
BGM Fischer führt hierzu aus, dass die Erneuerungen dringend erforderlich sind.
Weiterhin berichtet Gemeindevertreter Joost über die Erneuerung der Beleuchtung in der 
Straße „Plaggen“ und der Sperrung der Straße „Lüttdörp / Wendehammer“.
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Gemeindevertreter Mügge erfragt hierzu, ob in diesem Zusammenhang die Verlegung eines 
Leerrohrs möglich ist.
Gemeindevertreter Sahlmann erwidert, dass diese Maßnahme zu hohe Kosten verursacht.
Gemeindevertreter M.-A. Ehlers fragt nach, ob die angedachte Beleuchtung tier- und 
insektenfreundlich ist.
BGM Fischer nimmt dies für die weiteren Planungen zur Kenntnis.
Außerdem schlägt der Bürgermeister vor, dass die Gemeinde einen kleinen Wald anlegt.
Gemeindevertreter M.-A. Ehlers spricht sich dafür aus, diese Thematik im Ausschuss für 
Natur, Umwelt und Dorfverschönerung behandeln zu lassen.
Dies findet in der Gemeindevertretung Zustimmung.
Darüber hinaus erkundigt sich Gemeindevertreter M.-A. Ehlers nach der Ersatzpflanzung für 
die alte Eiche.
BGM Fischer teilt mit, dass dies bereits in Planung ist.

Weiterhin stellt BGM Fischer sämtliche in der Niederschrift genannten Punkte zur Abstim-
mung.

Beschluss:
Für die in der Niederschrift über die Sitzung des Ausschusses für Wege, Gewässer und Ab-
wasser vom 25.04.2019 empfohlenen Maßnahmen, wird die Einholung von Angeboten be-
schlossen.

Abstimmungsergebnis: 

Dafür 12
Gegenstimmen 0
Enthaltungen 0

Anmerkung der Verwaltung: Die Maßnahmen werden im Einzelnen noch einmal unter den 
dafür vorgesehenen Tagesordnungspunkten beschlossen.

Bau- und Planungsausschuss:
BGM Fischer erteilt Gemeindevertreter Stender von-Borstel das Wort.
Dieser berichtet kurz über die letzte Sitzung des Bau- und Planungsausschusses.

7 . Nachfragen der Mandatsträger
Gemeindevertreter Dr. Hoffmann merkt an, dass ein Tesla-Auto regelmäßig kostenlos an der 
e-Tankstelle seine Batterie auflädt. Dabei kam die Frage auf, ob dies rechtens ist.
BGM Fischer erklärt, dass aufgrund der Förderung, die die Gemeinde erhält, dass Tanken 
dort (vorerst) kostenlos sein muss.
Trotzdem wird die Amtsverwaltung um Prüfung gebeten.
Außerdem fragt Gemeindevertreter Dr. Hoffmann nach einer Änderung der Brandschutzord-
nung im „Dörphus“.
Nach einer kurzen Aussprache einigt sich die Gemeindevertretung darauf, dass eine Ände-
rung nicht notwendig sei.
Gemeindevertreterin D. Ehlers erfragt, ob in der „Zietschen Scheune“ noch ein Jugendraum 
eingerichtet werden kann.
BGM Fischer erklärt, dass dieses Vorhaben nicht blockiert wird, sein neues Büro dort steht 
einem Jugendraum nicht im Wege.
Gemeindevertreter M.-A. Ehlers erfragt, ob die Gemeinschaftsschulen Nahe und Sülfeld, im 
Rahmen des Digitalpakts, Förderanträge gestellt haben.
BGM Fischer erklärt, dass dies Angelegenheit des Schulverbandes und seiner Verbandsvor-
steherin ist.
Gemeindevertreter M.-A. Ehlers erbittet darüber hinaus eine Übersicht über die internetfähi-
gen Sitzungsräume in der Gemeinde samt der WLAN-Zugangsdaten.
Nach Aussage von BGM Fischer, kümmert sich die EDV der Verwaltung bereits darum.
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8 . Überprüfung des Lärmaktionsplans zur Umsetzung der Umgebungslärmrichtli-
nie

BGM Fischer übergibt das Wort an Herrn Björn Heichen von der Firma „LAIRM CONSULT 
GmbH“. Der Zuhörerschaft wird es gestattet, nach dem Vortrag Fragen zu stellen.
Herr Heichen führt in die Thematik ein und stellt den aktuellen Entwurf der Planung anhand 
einer Präsentation vor (s. Anlage).
Dabei geht er zunächst auf die Grundlagen und Ziele der Lärmaktionsplanung sowie der 
Lärmminderungsplanung ein.
Weiterhin erklärt Herr Heichen den weiteren Ablauf des Verfahrens und stellt abschließend 
die Ergebnisse aus der Lärmaktionsplanung vor.
Sodann werden aus der Zuhörerschaft Fragen gestellt.
Gemeindevertreter Dr. Hoffmann fragt nach dem Zustandekommen der Ergebnisse aus der 
Verkehrszählung.
Her Heichen erklärt, dass es sich hierbei um Jahresmittelwerte handelt.
Durch einen Zuhörer wird die Frage gestellt, inwieweit sich etwaige Baugebiete auf die Lär-
maktionsplanung auswirken.
Herr Heichen stellt klar, dass sich die Lärmaktionsplanung auf rückwirkende Ereignisse 
stützt. Die Bauleitplanung beinhaltet jedoch auch die Auswirkungen durch Lärmbelastung.
Gemeindevertreter Mügge erfragt, ob bei der Lärmmessung nur fließender oder auch Kreu-
zungsverkehr (im Hinblick auf vermehrtes Bremsen und Anfahren) berücksichtigt wurde.
Herr Heichen informiert darüber, dass sich Lärmmessungen an den zulässigen Höchstge-
schwindigkeiten orientieren.
Weiterhin wird durch die Zuhörerschaft die Frage gestellt, ob sich e-Mobilität positiv auf die 
Lärmbelastung auswirkt, da e-Autos leiser als herkömmliche Kraftfahrzeuge sind.
Durch Herrn Heichen wird klargestellt, dass auch bei e-Autos ab 30 km/h (erhöhte Ge-
schwindigkeit) lauter Reifenlärm entsteht.
Eine Zuhörerin stellt die Frage, welche (auch baulichen) Möglichkeiten bestehen, Lärm zu 
mindern. 
Herr Heichen erklärt, dass dafür keine EU-Richtwerte bestehen. Hypothetisch betrachtet, 
würde Lärm durch die Einhaltung der zulässigen Höchstgeschwindigkeiten vermieden 
werden.
Es wird erfragt, wie sich die TA-Lärm (Technische Anleitung zum Schutz gegen Lärm) auf 
die Lärmaktionsplanung auswirkt.
Herr Heichen erwidert, dass die TA-Lärm lediglich für technische Anlagen gilt.
Gemeindevertreter Stender von-Borstel äußert die Frage, wie die Belastung der Bundesstra-
ße 432 eingeschätzt wird.
Herr Heichen antwortet, dass statistisch betrachtet eine mittlere bis hohe Belastung vorliegt.
Gemeindevertreter M.-A. Ehlers richtet an Herrn Heichen die Frage, wann der neue Entwurf 
umgesetzt wird und ob die Gemeinde dafür noch weiter aktiv werden muss.
Dieser entgegnet, dass die Gemeinde Nahe für die Aufstellung und Durchführung der Lär-
maktionsplanung verantwortlich ist. Weiterhin besteht die Möglichkeit, einen 
Maßnahmenkatalog bei dem Träger der Straßenbaulast einzureichen.
Durch die Zuhörerschaft wird erfragt, welche Verpflichtungen sich für die Gemeinde aus der 
Lärmvorsorge ergeben.
Herr Heichen erklärt, dass im EU-Recht dafür keine Verpflichtungen oder Prognosen 
vorgesehen sind.
Gemeindevertreter M.-A. Ehlers stellt abschließend noch die Frage, ob es einer Abwägung 
des Kreises bedarf, wenn die Gemeinde einen Blitzer aufstellen möchte.
Herr Heichen verweist hierfür auf den § 45 der Straßenverkehrsordnung.
Es werden keine weiteren Fragen gestellt.
Sodann verliest BGM Fischer den Beschlussvorschlag.
Gemeindevertreter M.-A. Ehlers verlässt um 21.33 die Sitzung. 
Beschluss: 
Der Entwurf des aktualisierten Lärmaktionsplanes wird zur Auslegung sowie zur Beteiligung 
der Behörden und sonstigen Träger öffentlicher Belange bestimmt.

Abstimmungsergebnis: 
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Dafür 11
Gegenstimmen 0
Enthaltungen 0

Gemeindevertreter M.-A. Ehlers nimmt um 21.36 wieder an der Sitzung teil. 

9 . Beratung und Beschlussfassung über den Antrag der CDU-Fraktion auf Ände-
rung der Geschäftsordnung der Gemeindevertretung Nahe

BGM Fischer übergibt das Wort an Gemeindevertreter Dr. Hoffmann, welcher den Antrag der 
CDU-Fraktion erklärt.
Gemeindevertreter Sahlmann merkt an, dass er für den ersten Punkt im Antrag die Notwen-
digkeit nicht sieht.
Gemeindevertreter M.-A. Ehlers unterstützt den Antrag und spricht sich dafür aus, keine Sit-
zungen mehr ausfallen zu lassen.
Nach einer kurzen Aussprache, wird über den Antrag der CDU-Fraktion auf Änderung der 
Geschäftsordnung abgestimmt. 
Beschluss: 
Der Antrag der CDU-Fraktion auf Änderung der Geschäftsordnung der Gemeindevertretung 
der Gemeinde Nahe wird angenommen.

Abstimmungsergebnis: 

Dafür 12
Gegenstimmen 0
Enthaltungen 0

 

10 . Beratung und Beschlussfassung über die Erneuerung der Beleuchtung und des 
Gehwegbelages im "Stinkbüttelsgang"

BGM Fischer führt kurz in die Thematik ein.
Die Abstimmung findet ohne weitere Aussprache statt.
Beschluss:
Die Einholung von Angeboten für die Erneuerung der Beleuchtung und des Gehwegbelages 
im „Stinkbüttelsgang“ wird beschlossen. 
Abstimmungsergebnis: 

Dafür 12
Gegenstimmen 0
Enthaltungen 0

 

11 . Beratung und Beschlussfassung über die Erneuerung der Beleuchtung am Fuß- 
und Radweg entlang der B 432

BGM Fischer führt kurz in die Thematik ein.
Nach einer kurzen Aussprache verständigt sich die Gemeindevertretung darauf, zusätzlich 
Angebote für die Verlegung eines Leerrohrs einholen zu lassen.
Beschluss:
Die Einholung von Angeboten für die Erneuerung der Beleuchtung am Fuß- und Radweg 
entlang der Bundesstraße 432 wird beschlossen. Zusätzlich sollen Angebote für die Verle-
gung eines Leerrohrs eingeholt werden. 
Abstimmungsergebnis: 
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Dafür 12
Gegenstimmen 0
Enthaltungen 0

 

12 . Beratung und Beschlussfassung über die Erneuerung der Beleuchtung der 
Straße "Plaggen" nach neuer DIN

BGM Fischer führt kurz in die Thematik ein.
Gemeindevertreter M.-A. Ehlers bittet darum, dass tier- und insektenfreundliche Beleuchtun-
gen angeschafft werden.
Beschluss:
Die Einholung von Angeboten für die Erneuerung der Beleuchtung in der Straße „Plaggen“ 
wird beschlossen.

 
Abstimmungsergebnis: 

Dafür 12
Gegenstimmen 0
Enthaltungen 0

 

13 . Nachwahl eines bürgerlichen Ausschussmitgliedes in den Finanzausschuss
BGM Fischer übergibt das Wort an Gemeindevertreter Sahlmann.
Dieser schlägt Gunda Wittmann als neuen wählbaren Bürger vor.
Beschluss:
Frau Gunda Wittmann wir als bürgerliches Mitglied in den Finanzausschuss gewählt. 
Abstimmungsergebnis: 

Dafür 12
Gegenstimmen 0
Enthaltungen 0

 

14 . Stellungnahme zur Fortschreibung des Landesentwicklungsplans Schleswig-
Holstein

BGM Fischer erteilt Gemeindevertreter Sahlmann das Wort.
Dieser spricht sich dafür aus, die Stellungnahme aus der Niederschrift über die letzte Sitzung 
des Bauausschusses zu entnehmen.
Beschluss: 
Die Stellungnahme wird aus der Niederschrift über die letzte Sitzung des Bauausschuss ent-
nommen.

Abstimmungsergebnis: 

Dafür 12
Gegenstimmen 0
Enthaltungen 0

 

15 . Einwohnerfragestunde -Teil II-



12

Durch die Zuhörerschaft werden Fragen zur bedarfsgerechten Planung beim Landesentwick-
lungsplan gestellt.
BGM Fischer erklärt, dass sich die Gemeinde dafür an die Empfehlungen des Landes 
Schleswig-Holstein hält.
Es folgt eine kurze Aussprache, in der u.a. über das aktuelle Bauvorhaben der Gemeinde 
gesprochen wird.
BGM Fischer informiert darüber hinaus noch über die Verlosung und den Verkauf von 
Grundstücken im „Rodelberg“.
Es werden keine weiteren Nachfragen gestellt.

Die Öffentlichkeit wird um 21.56 Uhr ausgeschlossen, es folgt bis 22.04 Uhr eine Sitzungs-
unterbrechung.

Vorsitzende(r) Protokollführer(in)
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